

# 洋々

教育目標：「正しい判断 たくましい実行」  
年度の重点：学校教育全体で取り組むキャリア教育  
生徒会スローガン：一人一人が居心地のよい島中をつくろう！

電話:0256-33-2317

ホームページ:<https://www.city.sanjo.niigata.jp/section/ojimachu/>



## 非核平和都市 三条市民として

校長 渡邊 三津

平成18年6月30日。三条市は真の恒久平和を実現することを誓い、「非核平和都市」とすることを宣言しました。三条市では、全中学校で順番に被爆者の方からお話を伺ったり、千羽鶴を折って広島に届けたりといった活動をしており、3年生は一昨年、体験しているかと思います。

今年三条市が、核兵器のない世界の実現を訴える「平和記念式典」に、5年に1回の(本来は昨年度実施予定)中学生派遣を行う年でした。感染症予防対策を講じながら市内の生徒会長たちが式典に参加し、私も彼らの引率として市職員とともに同行しました。

被爆77年の今年、世界中で核の脅威に対する危機感が広がる中で行われた式典には、99の国の代表が参列しました。式典の中で特に私の心に残ったのは、広島市長のスピーチでした。小説『戦争と平和』の作者であるロシアの文豪トルストイの言葉を引用して核兵器を無くすように訴えた広島市長の言葉を紹介します。

私たちは今改めて、トルストイが残した「他人の不幸の上に自分の幸福を築いてはならない。他人の幸福の中にこそ、自分の幸福もあるのだ。」という言葉をかみしめるべきです。

この言葉から、私たちの生活の在り方は世界平和の維持につながっていると感じました。例えば人の失敗をからかうなど、軽い気持ちで人を傷つけながら楽しんではいないかと。



8/6の原爆ドーム

2学期は校内外で行事がたくさんあります。生徒たちがリアルな世界で挑戦・失敗を繰り返す中で、自分の成功も他者の成功も、ともに喜び、成長していくことを期待しています。

# 親子で学ぼう！インターネットの世界

## 8月18日（木）PTA学習会の報告



教育委員会 松原指導主事  
渡辺同窓会長様も参加

8月5日に学校メールで御案内し、先日行った「子どもを取り巻くインターネットに関するPTA学習会」の様子を報告します。

前半は研修会、後半は各学年に分かれての意見交換と全体での共有を行いました。研修会では、長岡少年サポートセンター堀内敬子様より、最近の子供たちに起きているSNSトラブルは何か、そして対処法としてどのようなことが考えられるかを教えていただきました。**失敗しても「取り上げないこと」。そして「困ったことになったら親に相談することを約束させること」が特に大事**だそうです。子供は教習所を経ないで免許（情報端末）をもらい、公道を走っているようなものだから失敗する。ただどこで免許を取り上げられると思うと親に相談せずに、ネットで知り合った人に相談する。また、人に言えない悩みを「すぐ関係を切れるから」と考えてネット上で相談する。その結果、「その情報をさらされたくなければ〇〇せよ」となるケースが多いそうです。また、**子供に情報端末の扱いを聞いて一緒に学ぶ**、ということも有効だそうです。会場に来られなかった保護者の皆様には、いただいた資料をこのたよりと一緒に配付しますので御覧ください。

後半はZOOMでの参加の方も交えて、学年ごとに話し合いを行いました。まず、サポートセンターの話に対する感想を述べ合い、次に子供が情報端末を持つことの良さ、そして困りごと、解決のアイデアについて話し合いました。最後に全体で共有し、子供のために学校と保護者が協力し合うことを確認しました。出された意見の一部を紹介します。（左）

- どこまで管理する？
- フィルタリングの方法が分からない
- フィルターがきついと調べ物がしにくい
- ずっと手の中にスマホが…
- 睡眠不足・視力低下・姿勢が…
- グループラインに勝手に画像投稿されたようだ
- 位置情報アプリを強制的に入れられるようだ
- ◇ 何かあったらスクリーンショットをとる
- ◇ 保護者が管理できているところがある
- ◇ 「プライバシーの壁」を作らないためには初めが肝心
- ◇ 子のトラブル解決のために保護者間でつながる
- ◇ 子供の変化に気付く
- ◇ ゲームをやった時間表示
- ◇ 家族のルールがある（時間とか）
- ◇ とりあえずやることをやってから使わせる
- ◇ 子供もPTAも、何回も学習会が必要



学校では2学期も生徒や保護者の皆様とSNS等の使用について考える機会を設け、御案内していきます。よろしくお祈りします。

（左）

学校では2学期も生徒や保護者の皆様とSNS等の使用について考える機会を設け、御案内していきます。よろしくお祈りします。



# 令和4年度緑風体育祭（大島中学校体育祭）案内

## 【体育祭スローガン：力戦奮闘～燃え盛れ、大島魂～】

日頃から、本校の教育活動にご理解・ご協力をいただきありがとうございます。

新型コロナウイルス感染症について依然として予断を許さない状況が続いておりますし、昨年は直前での無観客開催となりました。しかし、学校としましては、生徒の活躍の披露の機会として、三密回避し、熱中症を予防しながら「午前日程」で、令和4年度緑風体育祭を実施することといたしました。

ご来校の際は、感染症予防と熱中症対策をしっかりと講じていただきますよう、ご案内申し上げます。

1 日 時 9月3日(土) 午前8時30分 開会式

※雨天の場合、9月4日(日)に延期します。その場合は、9月3日(土)は週休日となります。

※どちらの場合も、9月5日(月)は体育祭の振替休業日となります。

2 会 場 大島中学校グラウンド

### 3 留意事項

◆昨年同様、保護者用応援スペースを多く設け、「密集」をできるだけ回避します。

◆テントは「密接」となるため設置いたしません。日傘や帽子、個人用の折りたたみ式椅子等をご準備していただき、個々での熱中症対策をお願いいたします。

◆駐車場が狭いので、できる限り徒歩で来場していただき、路上駐車のないようお願いいたします。

◆感染未然防止のため、今年度も「保護者競技」「幼児競技」を実施しません。あわせて、当日の体育祭中は、生徒との接触がないようにご協力をお願いいたします。また、声援は自粛していただき、拍手による応援をお願いいたします。

◆感染症予防のため、手指消毒の協力とマスク着用をお願いいたします。

### 4 日 程【注意；天候等で時間変更する場合があります。】

○ 開会式 ( 8 : 3 0 ~ 8 : 3 5 )

準備運動後、8時40分から「全校よさこい」を披露します。

○ 競 技 ( 8 : 5 0 ~ 1 1 : 0 0 )

No.	競技名	出場選手	開始予定時刻
1	大縄跳び	全校生徒	8 : 5 0
2	ドキドキカード取り	選択生徒A	9 : 1 0
3	ボール運びリレー	選択生徒B	9 : 3 0
4	綱引き	全校生徒	9 : 5 5
5	全校リレー	全校生徒	1 0 : 2 0
6	応援合戦	全校生徒	1 0 : 4 5

○ 閉会式 ( 1 1 : 0 5 ~ 1 1 : 2 0 )

○ 解団式 ( 1 1 : 2 0 ~ 1 1 : 3 5 )

○ 3年生卒業アルバム撮影 ( 1 1 : 3 5 ~ 1 2 : 0 0 )

○ 1・2年生後片付け ( 1 1 : 3 5 ~ 1 2 : 0 0 )

○ 終学活 ( 1 2 : 1 0 ~ 1 2 : 2 5 )

○ 生徒完全下校 ( 1 2 : 3 5 ) 注意；お弁当の用意は必要ありません！

《お問い合わせ：大島中学校 33-2317 教頭土田までお電話ください。》

## ■□■ 9月学校行事予定 ■□■

日	曜	校内行事	終学活 終了	完全 下校	部活動	日	曜	校内行事	終学活 終了	完全 下校	部活動
1	木	ALT	15:55	17:45	○	16	金	ALT	15:55	17:45	○
2	金		14:25	14:50	×	17	土				
3	土	体育祭	12:20	12:35	×	18	日				
4	日	体育祭(予備日)				19	月	敬老の日			
5	月	振替休業日(9/3分)			×	20	火		15:55	17:45	○
6	火		15:55	16:10	×	21	水	県央新人大会 3年生実力テスト	11:30 14:15	11:45 14:30	×
7	水	基礎力テスト	14:50	15:05	×	22	木	新人大会(予備日)	15:55	17:45	○
8	木	PTA三役会	15:55	16:10	×	23	金	秋分の日			
9	金	ALT	15:55	16:10	×	24	土				
10	土				×	25	日				
11	日				×	26	月		15:55	17:45	○
12	月	第2回定期テスト 給食後下校	12:35	12:50	×	27	火		15:55	17:45	○
13	火	第2回定期テスト	15:55	17:45	○	28	水		14:45	15:00	×
14	水	専門委員会	15:15	15:30	×	29	木		15:55	17:45	○
15	木	ALT PTA役員会	15:55	17:45	○	30	金	ALT 英語検定	15:55	17:45	○

8月23日(火)に、新潟県少年の主張—私の主張—三条地域地区大会が三条市体育文化会館で行われ、本校から3年生土田百花さんが「優しさの輪」という題名で発表し、奨励賞を受賞しました。

また、体育祭に向けて、1学期末から夏休みにかけての限られた時間の中で、3年生を中心に応援練習やパネル、衣装づくりを進めてきました。各軍が一丸となって取り組む島中らしい体育祭に、皆様乞うご期待ください！

そして、6月に1年生が植えたゴーヤは、暑い日差しの中ですくすく育ち、7月には収穫できるまでになりました。まだ残暑厳しい日もあると思いますが、このゴーヤカーテンで少しでも清涼を感じることができればと思います。



引き続き、御家庭において健康観察を徹底し、お子様本人及び同居の御家族等に風邪症状(発熱、喉の痛み等)が見られる際は、登校を控え、すぐに受診するようお願いします。早期の対応がその後の感染拡大防止につながります。

**【お子様のことで何かお困りのことがありましたら、いつでも学校にお電話ください。】**

三条市立大島中学校 ☎ 0256(33)2317 教頭 土田 貴宏